
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE   DU 29 avril 2017

Bilan moral et d'activité

Chers  adhérents  et  amis,  mesdames  et  messieurs,  au  nom  du  conseil
d'administration,  je vous souhaite la bienvenue à l'assemblée générale annuelle de notre
association des anciens élèves du Bigard. Je vous remercie donc pour votre présence. et je
vous souhaite une bonne journée.

Voici l'ordre du jour.
• Bilan moral et activité de l'année écoulée.
• Bilan financier et approbation.
• Sortie-balade de septembre.
• Questions diverses
• Pot de l'amitié
• Repas

En préambule,  je  dirais  que  certains  camarades  ont  pu  être  déconcertés  par  le
changement de date et de lieu de notre réunion, mais il s'agit d'une décision indépendante
de notre volonté. Comme l'indique le petit papillon collé sur l'invitation que vous avez reçue,
vous avez pu voir que la salle du Plat Chemin à Querqueville avait été vandalisée et détruite
par  un  incendie.  Cela  s'est  passé  le  jour,  précisément,  où  nous  devions  mettre  les
invitations sous enveloppe. Il a donc fallu rechercher un plan B. Nous avons  été contraints
de changer la date et le lieu car aucune salle n'était libre dans les environs pour le 22 avril.

Par bonheur la Mairie de JOBOURG a  bien voulu mettre cette superbe salle à notre
disposition. Je tiens à  souligner que cette salle nous est prêtée gracieusement  à part
bien sur les charges qui en découlent.

En conséquence, en votre nom, je remercie Monsieur LECOUVEY, Jean-Paul, maire
de J0BOURG. Je précise que nous avons, le régional de l'étape, qui est l'ancien maire de
JOBOURG qui fait partie de notre association, je veux parler de  notre ami Jean-Charles
DUVAL

De la même manière, je remercie Mr MAGHE,  maire de QUERQUEVILLE qui s'est
excusé de ne pas pouvoir être présent. Nous le remercions pour l'aide qu'il nous apporte,
en mettant à notre disposition, les locaux pour nos réunions du conseil d'administration et
habituellement la salle du Plat chemin pour nos AG.

Merci également à la Presse qui diffuse le reportage de nos réunions, mais aussi, qui
nous sert de relais, en publiant nos demandes de recherches de nouveaux adhérents.

De  même,  je  remercie  tous  les   membres  du  conseil  d’administration  pour  leur



dévouement et leur aide, pour le bien de notre association.
Nous pouvons aussi remercier pour leur présence : 

• Mr et Mme DEVESA
• Madame LAMACHE Suzanne
• Monsieur Alain DARTHENAY
•

Comme chaque année lors de l'assemblée générale, il s'agit d'une journée importante
pour nous,  car elle permet de nous retrouver et  pouvoir échanger nos souvenirs,  pour
certains bien lointains, mais toujours aussi présents dans nos mémoires.  Pourtant ce ne
sont que deux années de notre vie, mais elles ont compté énormément pour chacun d'entre
nous. C'est un peu comme le service militaire. Ces deux années, dans la vie de gamins d'une
dizaine d'années au début du Bigard et d'une douzaine plus tard, marquaient une nouvelle
vie, un nouveau parcours, en tous les cas un détachement brutal du foyer familial.

Il fallait accepter une autre règle de vie. Une autre discipline. Bref nous entrions
dans un autre moule. 

Aucun de nous ne peut rester indifférent à son passage au Bigard. Certains en sont
fiers,   d'autres,  au  contraire,   ne  veulent  plus  en  entendre  parler,  mais  ils  sont  peu
nombreux à en garder un mauvais souvenir.

Quoi  qu'il  en  soit,  notre  association  nous  permet  en  cette  journée,  de  nous
remémorer les bons comme les mauvais moments et c'est toujours un plaisir de voir un
camarade qui nous rejoint.

Par  exemple,  cette  année  nous  avons  le  plaisir  d'accueillir   messieurs  Gonzague
LEMIERE qui demeure à DENNEVILLE et  André DESSOUDE de SAINT LO dont tout le
monde connaît ses succès de chef d'entreprise mais aussi et surtout par ses participations
sur le Paris-Dakar. Bienvenue à vous deux, parmi nous, dans notre association.

Certains de nos camarades ne peuvent  pas être présents,  pour  diverses raisons,
principalement de santé, mais aussi en raison du changement de date et de lieu de notre
réunion comme je l'ai dit au début. Quelques uns nous ont envoyé des mots d'excuses,
parfois avec un petit coup d’œil de sympathie.

Pour d'autres malheureusement, depuis la dernière AG, ils nous ont quitté et nous
aurons une pensée pour eux.

Parmi nos adhérents, nous n'avons connaissance que du décès de Julien LECLERC  en
juin 2016.

Pour l'année 2016, notre association comptait  55   adhérents.
Nous  avons  envoyé  71 invitations  et  nous  sommes    45    adhérents  à  jour  de

cotisation. 
Parmi ceux-ci,    27    sont présents. Le quorum de 33 %  est atteint. (Quorum 15)
L'assemblée peut valablement délibérer. 
Pour le repas, nous serons  51  convives.

Le nombre de nos adhérents baisse toujours, malgré les appels dans la presse et les
contacts pris avec plusieurs anciens du Bigard. 

Nous  comptons  sur  vous  tous  pour  persuader  les  anciens  de  bien  vouloir  nous
rejoindre.



Concernant notre activité, depuis la dernière assemblée générale du 16.04.2016 : 

Le 27.05.2016, une partie du bureau s'est retrouvée au Bigard, sur l'invitation de
madame la Directrice,  pour la  journée « portes ouvertes » annuelle.  Comme d'habitude
nous avons été très bien reçus et nous avons passé un bon moment. Pour ce qui est de
l'établissement du Bigard, devenu un Centre Educatif et d'Insertion (CEI), vous savez tous
que cela n'a plus rien à voir avec ce que nous avons connu dans le passé.

Selon nos dernières informations, Mme de MALARET ne serait plus la directrice du
centre.  Nous  n'avons  donc  pas  d'information  sur  l'état  actuel  du  Bigard  ou  s'il  y  a
changement  de  situation  .  Nous  vous  informerons  si  nous  parvenons  à  avoir  quelques
nouvelles.

Le 01.09.2016, pour la troisième année consécutive, notre association a renouvelé
la sortie du mois de septembre. Cette journée nous  permet de se retrouver entre deux
assemblées générales, de se revoir plus souvent, au moins deux fois par an et de pouvoir
discuter à bâtons rompus en dehors de toute contrainte de réunion. De plus nos amis et
familles peuvent aussi profiter de cette sortie, car cela permet d'étoffer le groupe, pour
bénéficier  de  prix  réduits  réservés  aux  associations.  Quatorze  adhérents  seulement
étaient présents.

Malgré ce petit nombre d'adhérents, nous étions 45 participants à faire le trajet
aller retour, par le train touristique de CARTERET à PORTBAIL. Nous avons déjeuné à
bord, à l'aller et ensuite nous avons pu visiter PORTBAIL. Au retour nous nous sommes
arrêtés au lavoir de la célèbre Mère DENIS.  Il  faisait un  temps magnifique et pour
résumer, cette journée a été très appréciée de l'ensemble des participants.   

Cette année, nous allons renouveler ce genre de  sortie. Retenez bien la date, elle
aura lieu le samedi 09 septembre prochain, avec visite et repas sur l'Ile de Tatihou. Nous
en reparlerons tout à l'heure.

Autrement, pour votre info, pour préparer les différentes activités de l'association,
le conseil d'administration s'est réuni les :

• 26.04.2016

• 22.09.2016

• 21.10.2016

• 25.01.2017

• 07.03.2017

• 13.03.2017

Ces  réunions  ont  toutes  eu  lieu  dans  la  salle  des  Veillées  de  la  Mairie  de
QUERQUEVILLE que la municipalité met à notre disposition.

Toutes ces info et notre activité sont retransmises sur le site internet, qui je le
rappelle,  est  à  votre  disposition.  N'hésitez  pas  non  plus  à  y  mettre  vos  idées  ou
appréciations. A droite dans le menu il y a un forum pour recueillir vos observations, vos
suggestions ou toute idée.

D'autre  part,  nous  aimerions  que  tous  ceux  ayant  une  adresse  mail  nous  la
communiquent. Cela nous permet de contacter facilement l'ensemble des adhérents et ça



évite bien des coups de téléphone et des dépenses de timbres. Que ceux qui ne veulent pas
voir leur adresse mail sur le site de l'association me le fassent savoir, pour que je l'enlève
et reste confidentielle.

Après la clôture de cette assemblée, nous prendrons le verre de l'amitié, et enfin
nous  passerons  à  table  en  espérant  que le  menu vous plaira et  que  vous  passerez un
excellent moment.

Je vous indique que j'ai encore quelques livres sur le Bigard si cela en intéresse ainsi
que quelques porte-clefs 

Enfin,  je  vais  passer  la  parole  à  notre  cher  ami,   Jean-Marie  POIRIER,  notre
secrétaire-trésorier, qui  va se faire un plaisir de vous présenter le bilan  financier de
l'année écoulée, avec toute la précision qu'on lui connaît.

Je vous souhaite, à toutes,et à  tous  une très bonne journée.

Je vous remercie de votre attention.

Le président

Jean-Charles CAUCHON


